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POR SU PARTE LA IGLESIA SAN VICENTE FERRER YA CUENTA CON RS

AVANZAN OBRAS EN 
ESCUELAS RURALES

Entre la escuela de Barraza y la de San Julián hay una inversión que supera 
los 5.200 millones de pesos por parte del Ministerio de Obras Públicas. El 
alcalde de Ovalle y el Director Regional de Arquitectura inspeccionaron 
ambas obras, informando que la entrega sería durante este año.  03
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Colectiveros solicitan mayor inversión 
en seguridad y tecnologías

POR FONDOS ESPEJO

Tanto los dirigentes de taxis colectivos, como el senador de 
la Región de Coquimbo Matías Walker, señalaron que esperan 
que los recursos destinados a la región a través de los fondos 
espejo se inviertan en cámaras, sensores de alarmas, GPS y 
otras tecnologías para reforzar la seguridad de los trabajadores 
del transporte y de los usuarios.

El asesinato de Maximiliano Navarrete 
Pelay, el chofer de la línea 36 que va 
hacia La Antena, generó una gran con-
moción en la ciudadanía, especialmente 
entre sus compañeros de oficio y los 
dirigentes del gremio, quienes entre 
otras cosas, comenzaron a barajar dis-
tintas medidas de presión para llamar 
la atención de las autoridades, respecto 
a la inseguridad que los invade, sobre 
todo al hacer los recorridos de noche. 

Debido a este hecho algunos choferes 
advirtieron que de no mejorar las con-
diciones de seguridad, estudiarían la 
posibilidad de reducir la jornada de su 
servicio hasta las 21 o 22 horas, como 
una forma de proteger su integridad.

Sin embargo, algunos de los diri-
gentes del gremio del transporte de 
taxis colectivos llamaron la atención 
específicamente sobre una temática 
que ha generado polémica en años 
anteriores y tiene que ver con los llama-
dos “Fondos Espejo” que se destinan 
a las regiones.

Con respecto a esto, el Presidente de 
la Agrupación Intercomunal de Taxis 
Colectivos de la ciudad de La Serena 
y Coquimbo (AITACOL), Javier Plaza, 
-quien además es Presidente de la 
Línea 21 tierras Blancas-La Serena-, 
aseguró que quieren que se trans-
parente en qué se gastaron estos 
recursos durante el año 2022, ya que 
según él, “el único ítem que hemos 
ocupado de estos fondos ha sido para 
el subsidio del renovato de colectivos, 
lo que corresponde a un 5% del total 
destinado para el gremio del transporte 
mayor y menor”.

Por su parte, el presidente y repre-
sentante legal de la Línea 71, -una de 
las 3 líneas que va hacia La Antena y 
La Florida-, Carlos Guajardo insistió 
que “queremos que se revele en qué 
se gastaron los Fondos Espejo en la 
región, porque nos parece que lo ló-
gico sería que este año se destinarán 
a seguridad y tecnología, para ver si 
es que podemos postular a proyectos 
que nos permitan financiar iniciativas 
como la instalación de cámaras y GPS 
al interior de los vehículos”. 

En ese contexto, Guajardo comentó 
que le solicitaron al senador Matías 
Walker que haga la gestión para trans-
parentar este gasto.

TRANSPORTE Y CONECTIVIDAD
A través de la Ley 20.378, se creó un 

Subsidio Nacional para el Transporte 
Público Remunerado de Pasajeros, que 
otorgó a los GOREs un “aporte especial 
para el transporte, la conectividad y el 

ROMINA ONEL 
Región de Coquimbo

El crimen de Maximiliano Navarrete develó una serie de problemáticas que enfrenta el 
gremio del transporte en la Región de Coquimbo. 

LAUTARO CARMONA

desarrollo regional”.
Esta iniciativa tiene su origen en 

el año 2009, luego de que un grupo 
de parlamentarios exigiera un finan-
ciamiento idéntico al que realiza el 
Estado para el Transantiago, por lo 
que se creó un presupuesto de igual 
monto dirigido a las regiones.

Un tercio de estos fondos son adminis-
trados por el Ministerio de Transportes 
y Telecomunicaciones (MTT), -re-
cursos destinados a programas de 
mejoramiento de conectividad en 
provincia y en especial en zonas ais-
ladas y rurales, además de subsidios 
de pasajes y proyectos de renovación 
de flota-, mientras que los dos tercios 
restantes son distribuidos por los 
respectivos GOREs.

TECNOLOGÍAS Y SEGURIDAD
El senador Matías Walker, también 

se refirió a este tema y reconoció que 
“efectivamente, los recursos de los 
Fondos Espejo del Transantiago que 
subsidia el transporte público de re-

giones, deben destinarse a seguridad 
y utilizarse para incorporar cámaras, 
sensores de alarma y otras tecnolo-
gías para mejorar las condiciones de 
protección de los colectiveros, que es 
una tema que debe trabajar el GORE 
con la Seremi de Transporte”.

El senador también manifestó que 
“con mucho gusto ayudaré a fiscalizar 
este tema, ya que existe la sensación 
de que muchas veces estos recursos se 
emplean para instalar paraderos y otros 
equipamientos que son importantes 
para el transporte público, pero sin 
duda no es lo fundamental hoy, que 
es la seguridad de los trabajadores 
del transporte y los usuarios”.

Walker también explicó que “los 
Fondos Espejo se aprueban todos 
los años como parte de la Ley de 
Presupuesto, la que ya está aprobada 
para el 2023, por lo tanto tendrían 
que ejecutarse dentro de este año 
y por eso, mi llamado es a que el 
Ministerio de Transporte privilegie 
aquellos proyectos que tienen que ver 
con reforzar la seguridad del transporte 

público, porque son miles de millones 
de pesos que no se siempre se gastan 
y por ende no se aprovechan”. 

INVERSIÓN AÑO 2022
Al ser consultado por la cantidad de 

recursos que llega al Gobierno Regional 
(GORE) de Coquimbo por concepto de 
la Ley Espejo del Transantiago y en qué 
fueron usados estos recursos durante 
el año 2022, desde el GORE indicaron 
que dentro del presupuesto 2022, se 
percibió un monto de $32.416.724, 
denominado “Tesoro Público Ley N° 
20.378- Fondo de Apoyo Regional 
(FAR) 2022, el que fue parte de los 
ingresos del programa de inversión 
del GORE de Coquimbo.

En este servicio estos recursos 
fueron destinados principalmente 
al financiamiento de proyectos de 
conservación de caminos básicos 
rurales y pavimentos, mejoramiento 
de acceso, calles, paseos peatona-
les y diagnósticos de transporte, así 
como la reposición y adquisición de 
vehículos y maquinarias relacionadas 
a la mantención de caminos.

Desde el GORE de Coquimbo tam-
bién revelaron que estos recursos son 
utilizados en el programa renueva tu 
micro y renueva tu colectivo (aplica-
ción letra a del Art. cuarto transitorio, 
Ley Nº 20.378), los que consisten 
en reforzar mediante subsidios la 
mejora del parque vehicular, promo-
viendo el retiro y posterior reemplazo 
de vehículos, por autos más nuevos 
(aunque pueden ser usados, pero 
de años posteriores al vehículo a 
reemplazar), con mejor tecnología y 
seguridad, que permitan entregar un 
mejor servicio a los usuarios

Además de estos dos programas, en 
detalle, durante el año 2022 se finan-
ciaron los siguientes proyectos con los 
recursos del Fondo Espejo: Construcción 
vías de evacuación zona costera La 
Serena Coquimbo (en ejecución); 
Construcción interconexión vial Ruta 
41 CH-borde costero; Diagnóstico del 
transporte público de la conurbación 
La Serena-Coquimbo; Conservación 
CBC Ruta D-510, sector Huayanay 
- El Tangue, comuna de Coquimbo.

También se terminaron los siguientes 
proyectos: Conservación pavimentos 
del año 2017; Mejoramiento calle 
El Esfuerzo de Pichidangui, en la 
comuna de Los Vilos; Reposición de 
vehículos municipales (maquinarias) 
en Punitaqui; Adquisición de cámaras 
de fiscalización (en el eje de calle 
Colón); Mejoramiento del camino entre 
Illapel - Cuz Cuz; y el mejoramiento 
de la calle Caupolicán en Punitaqui.
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Avanzan obras de reposición de las 
escuelas de Barraza y San Julián 

INFRAESTRUCTURA EDUCACIONAL RURAL CON UN ALTO ESTÁNDAR 

Entre estas dos obras hay 
una inversión que supera los 
5.200 millones de pesos, y se 
espera que ambos trabajos 
puedan finalizar durante este 
2023. Por otro lado, desde la 
Dirección de Arquitectura del 
MOP de Coquimbo informaron 
que el proyecto para la 
restauración estructural de la 
iglesia San Vicente Ferrer en 
Ovalle ya cuenta con el RS. 

Desde la Secretaría Regional 
Ministerial de Obras Públicas de 
Coquimbo se dio a conocer el estado 
de avance de tres obras en la comuna 
de Ovalle, se trata de la reposición 
de las escuelas Marco Rigoberto 
Pizarro de San Julián y San Antonio 
de la Villa de Barraza, además de la 
restauración estructural de la iglesia 
San Vicente Ferrer, que se encuentra 
ubicada frente a la Plaza de Armas 
de Ovalle. 

La reposición de la escuela de 
San Julián, cuyo presupuesto es de 
$2.440.312.845, con IVA incluido, 
comenzó en junio del 2022 y tiene 
fecha de entrega para septiembre 
del 2023.

Dicha obra abarca una superficie de 
3.943,84 m2 a edificar, contemplando 
la construcción de un área admi-
nistrativa; docente; pre básica y de 
Servicios; un comedor; circulaciones 
cubiertas; multicancha cubierta; sala 
de basura; patio de servicio; bodegas; 
áreas verdes y estacionamientos en 
un terreno nuevo.

En cuanto a la situación actual, 
desde la Dirección de Arquitectura del 
MOP de Coquimbo, indicaron que la 
obra gruesa tiene un 95 % de avance. 

Por otra parte, la reposición de la 
escuela de Barraza, consiste en una 
intervención en una superficie cons-
truida de 1796, en un terreno de 
12.431,38 m2, cuyas instalaciones 
están destinadas a albergar una ma-
trícula prevista de 60 alumnos.

El presupuesto destinado para esta 
obra es de $ 2.823.111.947, con IVA 
incluido, cuya intervención incluye un 
área administrativa con recepción; 
la oficina del director; UTP; sala de 
profesores; archivo; sala de material 

ROMINA ONEL 
Ovalle

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, y el Director de Arquitectura del MOP, Alex Garrido, 
visitando la obra de reposición de la escuela de Barraza. 

CEDIDA

didáctico; centro de padres; sala de 
primeros auxilios y servicios higiénicos. 
También se contempla una sala de 
docencia para el grupo diferencial; 
5 salas de clases con capacidad de 
12 alumnos; un área de pre bási-
ca; multitaller; biblioteca y sala de 
computación.

Con respecto a las áreas de servicios, 
se instalará un comedor; cocina; bo-
dega y servicios higiénicos accesibles, 
sumado a un escenario, huerto, multi-

cancha techada y estacionamientos.
Acerca de la restauración estruc-

tural de la iglesia San Vicente Ferrer 
en Ovalle, se tiene que el proyecto 
cuenta con el RS (Recomendado 
Satisfactoriamente), y desde la 
Dirección de Arquitectura del MOP 
de Coquimbo, ya se solicitó la autori-
zación al Gobierno Regional (GORE) 
de Coquimbo, para contratar actua-
lización del proyecto eléctrico con 
cargo a gastos de consultorías. 

El presupuesto estimado para esta 
obra es de $ 2.414.350.000, con 
IVA incluido.

En relación a esto, el Seremi de 
Obras Públicas de Coquimbo, Javier 
Sandoval, indicó que recientemente 
el director de Arquitectura del MOP 
de Coquimbo, Alex Garrido, visitó la 
comuna de Ovalle, junto al alcalde, 
Jonathan Acuña, para ver en terreno 
el estado de las obras de reposición de 
estas escuelas, ambas en ejecución.

“Estamos contentos de que las 
obras están avanzando y hacemos 
hincapié en la importancia de entre-
gar infraestructura educacional rural 
con un alto estándar, para llevar más 
dignidad y buen vivir a los territorios”, 
aseguró el Seremi. 

DIGNIFICAR LA EDUCACIÓN
Por su parte, el alcalde de Ovalle, 

Jonathan Acuña, se refirió al impacto 

de estas obras en la zona y señaló que 
tras la visita que realizaron junto al 
director de Arquitectura, quedó muy 
satisfecho, ya que “estos estableci-
mientos vienen a dignificar la calidad 
de la educación que puedan tener los 
niños y niñas del sector rural”.

Según Acuña, “el estado de avance 
de la Escuela de Barraza está en su 
etapa final, por lo que en los próximos 
2 o 3 meses haremos entrega de esa 
obra que irá en directo beneficio de 
los niños y sus familias”. 

Además de esto, el alcalde destacó 
que en la construcción de la escuela 
de Barraza, el 20% de la planta laboral 
son mujeres y desde hace más de un 
año que no se registran accidentes.

En el caso de la Escuela de San 
Julián, el alcalde recalcó que aún 
se está en pleno desarrollo del 
proyecto, por lo que la fecha de 
entrega sería al final del último 
trimestre del año. 

Respecto de la Iglesia San Vicente 
Ferrer, el alcalde aseguró que “la 
idea de licitar en el primer semestre 
del año 2023, aunque aún faltaría 
actualizar el proyecto eléctrico bajo 
la normativa vigente”. 

OBRAS ESPERADAS
Al ser consultado por las obras de 

la escuela San Antonio de la Villa, el 
presidente de la Junta de Vecinos de 
Barraza, Juan Pizarro sostuvo que 
“hace muchos años que estábamos 
esperando contar con una escuela 
como esta”.

Pese a esto, Pizarro manifestó que 
“la escuela nueva es muy bonita y 
moderna, además viene adaptada 
para los niños no videntes y tiene 
vidrios dobles, pero lamentablemente 
solo es para enseñanza básica y a 
nosotros nos hubiese gustado que 
incluyera enseñanza media, ya que 
actualmente los jóvenes de acá y de 
los pueblos cercanos como Salala 
y Oruro Alto y Bajo, Tabalí, Socos y 
Chalinga, entre otros, tienen que ir a 
Ovalle a estudiar y acá les quedaría 
más cerca”.

Por otra parte, el párroco de la Iglesia 
San Vicente Ferrer, Jorge Arancibia, 
afirmó que “este proyecto de res-
tauración es muy importante para la 
comunidad y por eso estamos muy 
contentos”. 

“Aunque creemos que puede demorar 
un poco por el tema de la electrici-
dad, tendremos paciencia, ya que 
estamos muy esperanzados de que 
este proyecto pueda concretarse lo 
más pronto posible”, expresó el padre 
Arancibia. 

“ESTAMOS CONTENTOS 
DE QUE LAS OBRAS 
ESTÁN AVANZANDO Y 
HACEMOS HINCAPIÉ EN LA 
IMPORTANCIA DE ENTREGAR 
INFRAESTRUCTURA 
EDUCACIONAL RURAL CON 
UN ALTO ESTÁNDAR, PARA 
LLEVAR MÁS DIGNIDAD 
Y BUEN VIVIR A LOS 
TERRITORIOS”

JAVIER SANDOVAL
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS DE COQUIMBO
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Reiteran llamado a la prudencia tras 
nuevo accidente en cuesta El Hinojo

HECHO REGISTRADO EN LA NOCHE DEL SÁBADO 

Un automóvil Hyundai Accent chocó en la cuesta El Hinojo durante la noche del sábado.
EL OVALLINO

Un automóvil con tres ocupantes chocó contra la barrera 
de contención del lugar, aunque afortunadamente no hubo 
lesionados ni víctimas fatales. No obstante, es en este 
contexto en el que se vuelve a hacer un llamado a conducir 
con precaución en este sector, ya que constantemente están 
ocurriendo accidentes.  

A eso de las 22:40 hrs del pasado 
sábado 11 de febrero se registró un 
nuevo accidente de tránsito en la 
cuesta El Hinojo, comuna de Punitaqui. 
Esta vez un automóvil Hyundai Accent 
chocó contra la barrera de contención 
del lugar, provocando daños en uno de 
los costados del frente del vehículo. 

Hasta el lugar llegó Carabineros y 
Bomberos de Punitaqui, además de 

personal de salud del CESFAM de la 
comuna, para acudir en auxilio del 
conductor y pasajeros. 

“Alrededor de las 22:40 acudimos 
a un llamado de emergencia en la 
cuesta. Iban tres ocupantes, todos 
sobrevivieron sin lesiones de grave-
dad, estuvo la unidad de salud de la 
comuna para atenderlos, tampoco 
hubo terceras personas involucradas, 
solo hubo daños al vehículo, que en 
este caso chocó con una barrera de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Punitaqui

contención, y quedó cruzado en la 
vía”, informó el capitán de la Segunda 
Compañía de Bomberos de Punitaqui, 
Kevin Zepeda. 

“Llegamos al lugar, constatamos que 
las personas no estaban atrapadas 
y nos retiramos. Posteriormente se 
hizo cargo la unidad policial de la 
comuna”, agregó. 

Tres hombres de aproximadamente 
30 años de edad se trasladaban en 
este automóvil, pero como ya fue 
manifestado, afortunadamente no 

hubo que lamentar vidas perdidas.
No obstante, la cuesta El Hinojo ha 

ganado fama por los constantes ac-
cidentes de tránsito que se registran 
en el lugar, ya sean choques entre 
vehículos, contra barreras, volcamiento 
y hasta atropellos, recordando uno de 
los casos más emblemáticos, cuando 
un operador del APR del sector fue 
atropellado, falleciendo posteriormente 
en el Hospital San Pablo de Coquimbo. 

Por esta razón, desde Bomberos 
hicieron el llamado a conducir con 
precaución en el lugar, para de esa 
forma evitar accidentes y tragedias. 

“En estas fechas de verano son más 
recurrentes las visitas de turistas 
o familiares de los residentes en la 
comuna, por eso recalcamos que hay 
que respetar el límite de velocidad, 
también la distancia entre los ve-
hículos. Si bien la cuesta no es tan 
extensa, muchas veces genera exceso 
de confianza en los conductores, y 
por eso se provocan los accidentes, 
cada vez son más recurrentes en este 
sector”, señaló el capitán bomberil 
Kevin Zepeda. 

“El llamado es a ser precavido en esta 
cuesta, y a respetar las normas del 
tránsito, siempre hay que mantener 
un respeto al conducir, porque no 
solo está en juego la vida personal, 
sino también la vida de los demás, 
quienes sin culpa se pueden ver in-
volucrados en un accidente”, agregó 
para reforzar su idea.  

“EL LLAMADO ES A SER 
PRECAVIDO EN ESTA 
CUESTA, Y A RESPETAR LAS 
NORMAS DEL TRÁNSITO, 
SIEMPRE HAY QUE 
MANTENER UN RESPETO 
AL CONDUCIR, PORQUE 
NO SOLO ESTÁ EN JUEGO 
LA VIDA PERSONAL, SINO 
TAMBIÉN LA VIDA DE LOS 
DEMÁS”
KEVIN ZEPEDA
CAPITÁN DE BOMBEROS DE PUNITAQUI 
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Libro de crochet y poesía destaca en la 
cuarta jornada de la Feria del Libro de Ovalle 

ESTE LUNES COMIENZA EL “CINE BAJO LAS ESTRELLAS” 

El libro “El reino o todo lo que quedó a orillas de la quebrada” 
fue presentado este domingo por su autor, Marcelo Cortés, 
también conocido como “El Príncipe del Crochet”. Además 
fueron presentados los libros “Guía Básica del Reciclaje” de 
Felipe Cortés y “El Amauta” de Edris Ángel Valverde. 

Este domingo 12 de febrero las fami-
lias ovallinas pudieron disfrutar de la 
cuarta jornada de la Feria del Libro de 
Ovalle, en donde fueron presentados 
tres libros. 

Todo partió a las 18:00 hrs con “Guía 
Básica del Reciclaje” del bloguero 
Felipe Cortés, mientras a las 19:00 
hrs fue el turno del libro “El Amauta” 
del autor Edris Ángel Valverde, que es 
una novela ambientada en el pasado 
precolombino.

La jornada tuvo su cierre de oro con la 
presentación del libro “El reino o todo 
lo que quedó a orillas de la quebrada”, 
del autor de 27 años Marcelo Cortés, 
quien es más conocido por el seudó-
nimo de “El Príncipe del Chochet”.

El apodo no es casualidad, ya que 
el libro es un compilado de tejidos a 
crochet, pero que además está acom-
pañado por poesía del propio autor. 

“Es un documento con instruc-
ciones de cómo tejer, hay tejidos 
muchos personajes. La compilación 
viene mezclada con prosa poética, 
en algunos casos hay narrativas con 
cuentos breves, pero lo que más tiene 
es poesía”, indicó Marcelo. 

“Este es un libro para todas las per-
sonas, en un principio lo pensamos 
destinado para la comunidad que 
tenemos en nuestro Instagram, que 
es un público tejedor, pero cuando el 
libro salió a la venta nos dimos cuenta 
que empezó a ser mirado por otros 
grupos de personas, como por ejemplo 
personas que les gusta mucho el tema 
de la fotografía, también llegamos a 
muchas niños, entonces ampliamos 
mucho más nuestro público”, agregó. 

Este libro fue lanzado en Santiago 
durante diciembre del año pasado, 
posteriormente ya ha sido presentado 
en otras ciudades, como Viña del Mar, 
Concepción, Los Ángeles, Valdivia y 
Puerto Montt. 

Este domingo finalmente fue presen-
tado en la tierra de sus orígenes, ya 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Marcelo Cortés se fotografío con sus jóvenes fans tras presentar su libro. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

que el autor es ovallino, quien comenta 
que teje desde el año 2016, “siempre 
me ha gustado mucho escribir, me 
encanta la poesía, todo lo que está 
en el libro tiene inspiración en poesía 
latinoamericana, y la fotografía ha 
sido autoaprendizaje. Además mucho 
de lo que hay en el libro tiene que ver 
con costumbres culturales ovallinas 
y rurales”, concluyó. 

CINE BAJO LAS ESTRELLAS
Este lunes 13 de febrero está pac-

tada la quinta jornada de la Feria del 

Libro de Ovalle, la cual será abierta 
por la presentación del libro “Para 
que no se me olvide” de Sandra 
Castillo, a partir de las 18:00 hrs. 

Para los amantes del fútbol estará 
la presentación del libro “Amo el 
Mundial” de Ignacio González, a 
las 19:00 hrs.

Una hora más tarde será el turno 
de “Memorias de un Historiador 
Mirando al Norte” de Jorge Pinto. 

Esta jornada estará marcada ade-
más por el inicio del “Cine Bajo las 
Estrellas”, cuando a las 21:15 hrs 
las familias puedan disfrutar de la 

película “Encanto” de Disney. Esto 
será en el escenario ubicado en la 
esquina de Vicuña Mackenna con 
Victoria. 

“Ha sido un muy buen inicio de 
la Feria del Libro, con una impor-
tante afluencia de público, buena 
cantidad de ventas para los libre-
ros y una programación muy bien 
recepcionada por la comunidad. 
Esperamos mantener la tónica esta 
semana, la cual comenzará con el 
gran atractivo del Cine Bajo las 
Estrellas, una actividad que fue 
un éxito en el verano 2022 y que 
estamos reeditando este año en 
el marco de este evento, con títu-
los muy llamativos para que sean 
disfrutados por toda la familia”, 
señaló el Director de la Corporación 
de Cultura, Ifman Huerta. 

Cabe destacar que para mañana 
martes será exhibida la película de 
anime Your Name. 
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EXTRACTO
EXTRACTO REMATE. EL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE 
OVALLE, ubicado en Antonio Tirado Nro. 140, Ovalle, remata-
rá el día 3 de marzo de 2023, a las 12:00 horas, mediante 
video conferencia por la plataforma Zoom, la propiedad 
ubicada en Pasaje Augusto Varela 1005, que corresponde al 
sitio 10 de la manzana 4, del Conjunto Habitacional Las 
Palmas II Etapa, Ovalle, inscrito a nombre de CHRISTIAN 
ANDRES GONZALEZ CEREZO, a fojas 2896 No. 2525 del Registro 
de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle, 
correspondiente al año 2012. Rol de avalúo 1703-10, Ovalle. 
Mínimo para la subasta será de $35.849.941.-. Los interesa-
dos deberán consignar previamente el 10% del mínimo de la 
subasta, mediante vale vista bancario a la orden del Tribunal 
tomado en Banco Estado, y acompañado materialmente a la 
causa. Bases de subasta y demás antecedentes constan en 
causa Rol C-725-2022, “SCOTIABANK CHILE con GONZALEZ”. 
MAURICIO AGUILERA TAPIA. Secretario Subrogante.

EXTRACTO
Ante el Primer Juzgado de Letras de Ovalle, en causa Rol 
V-273-2019 , sobre Posesión efectiva testamentaria, caratulado 
RAMÍREZ/RAMÍREZ, por sentencia definitiva con fecha 29 de 
diciembre de 2022, se concedió la posesión efectiva de la herencia 
testada, quedada al fallecimiento de doña María Inés Del Carmen 
Ramírez Ramírez, C.I., 6.674.091-9, fallecida el 22 de septiembre de 
2018, bajo el imperio del testamento de fecha, 16 de mayo de 2014, 
el heredero universal don Fernando Javier Ramírez Santander C.I. 
10.795.665-4, es heredero testamentario de los bienes quedados al 
fallecimiento de la causante. Fecha treinta y uno de enero de dos mil 
veintitrés. SECRETARIA.

Juan Rodrigo Varas Adaros
Secretario PJUD

Región de Coquimbo lidera robo 
de cables eléctricos en Chile

FENÓMENO DELICTUAL EN ASCENSO 

Según información revelada por CGE a Diario El Día, entre octubre del 
2021 y enero del 2023, se robaron 63.400 metros de cable en la Región 
de Coquimbo, territorio que lidera la comisión de este delito a nivel país. 

En los últimos años, el delito de robo de 
cables de cobre ha aumentado conside-
rablemente en la Región de Coquimbo, 
especialmente en las comunas de La 
Higuera, Punitaqui, Ovalle y Monte Patria.

Lamentablemente, los reportes de corte 
de suministro eléctrico por este ilícito se 
han vuelto cada vez más recurrentes en 
la zona, afectando la calidad de vida de 
la ciudadanía. 

De hecho, desde la Compañía General de 
Electricidad (CGE) informaron a Diario El 
Día que la Región de Coquimbo registra el 
mayor número de incidentes, cuantificado 
por la cantidad de metros de cable robado.

En detalle, precisaron que “entre oc-
tubre del 2021 y noviembre del 2022 
se sustrajeron 58.320 metros en 62 
eventos. Esto significó que la compañía 
desembolsara casi $450 millones para 
normalizar la infraestructura dañada, la 
que no sólo implica reponer las líneas 
cortadas por los delincuentes, sino que 
también instalar aquellos postes que 
fueron destruidos y sustituir los dispo-
sitivos afectados”. 

EN LO QUE VA DEL AÑO
En tanto, indican que entre diciembre del 

2022 y enero de este año se perpetraron 
cuatro robos en la provincia del Limarí y 
uno en la comuna de Vicuña, totalizando 
4.180 metros. A lo anterior, se suman 15 
ilícitos ocurridos en Coquimbo durante 
enero, contabilizando 900 metros. 

Por lo tanto, el acumulado entre octu-
bre del 2021 y lo que va del 2023 es de 
63.400 metros de cables sustraídos, lo 
que equivale a 82 eventos. 

TIEMPOS DE REPOSICIÓN
En cuanto a la demora en las labores de 

ROMINA ONEL
Coquimbo

Los reportes de corte de suministro eléctrico por este ilícito se han vuelto cada vez más 
recurrentes en la zona, afectando la calidad de vida de la ciudadanía. 

LAUTARO CARMONA

especificó que el 2022, la Policía de 
Investigaciones de Chile (PDI) mantuvo 
11 investigaciones por este delito en la 
Región de Coquimbo.

“Como PDI, trabajamos en conjunto con 
el Sistema de Análisis y Focos Criminales ( 
SACFI) de la Fiscalía Regional de Coquimbo 
a través del Foco Fiscalía comunitaria, 
logrando la detención de imputados por 
diversos hechos ocurridos en la comuna 
de Coquimbo y La Higuera”, sostuvo.

En este sentido, Albornoz advirtió que 
se trata de un “fenómeno delictual que 
va creciendo en la región, pero estamos 
trabajando para esclarecer las circuns-
tancias en que ocurren estos hechos”.

COMUNAS MÁS AFECTADAS 
El alcalde de Monte Patria, Cristian 

Herrera, reconoció que “sin duda el delito 
que se ha hecho cada vez más recurrente 
en nuestra comuna es el robo de cables, 
generando problemas económicos y de 
conectividad, por lo que tuvimos que 
habilitar generadores, para que la comu-
nidad pueda seguir con su vida cotidiana, 
especialmente en el caso de las personas 
electrodependientes”. 

En la misma línea, el edil solicitó que “el 

Ministerio Público sea más osado, porque 
este es un delito que se está volviendo 
permanente en nuestra comuna y otros 
sectores de la región, debido a que no 
hay una investigación mayor”.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña, afirmó que “hemos fortalecido el 
sistema de televigilancia con tres cáma-
ras en el sector, para poder prevenir este 
delito y a través del personal encargado 
del Alumbrado Público, comenzamos a 
reemplazar el cableado subterráneo por 
cableado aéreo”.

Asimismo, el director de Seguridad 
Pública de la Municipalidad de Coquimbo, 
David Díaz, puntualizó que desde sep-
tiembre del 2021 a diciembre del 2022 
se robaron 38.783 metros de cableado 
público en la comuna y recordó que a 
principios de la gestión del alcalde Alí 
Manouchehri, se abrió una causa en 
el Ministerio Público, para que la PDI 
investigara estos hechos. 

“En nuestra comuna, más que una o 
más bandas organizadas, este fenó-
meno responde a personas con un alto 
compromiso delictual, particularmente 
asociado al consumo de alcohol y drogas”, 
explicó Díaz. 

MESA DE TRABAJO
Atendiendo esta situación que afecta 

al territorio, en agosto del año pasado, la 
seremi de Energía de Coquimbo, María 
Castillo, reactivó una mesa de trabajo, 
enfocada en la desarticulación de bandas 
especializadas, mediante el trabajo de 
inteligencia policial.

Además de la autoridad, en esta me-
sa participan la Superintendencia de 
Electricidad y Combustibles, la coordina-
dora de Seguridad Pública, el Ministerio 
Público, Carabineros, PDI, los encargados 
de Seguridad de los municipios de La 
Serena, Coquimbo y Ovalle, Servicio de 
Impuestos Internos, Servicio de Aduana, 
CGE y Transelec. Asimismo, se invitó a 
un representante del Consejo Regional de 
Coquimbo a formar parte de las próximas 
mesas de trabajo.

“El robo de cables se ha transformado 
en un delito cada día más frecuente, afec-
tando no solo las instalaciones eléctricas, 
si no que la calidad y continuidad del 
servicio para clientes de nuestra región”, 
reconoció la seremi, revelando que “estas 
organizaciones criminales tienen personas 
que roban, vehículos que trasladan la 
mercancía, lugares donde la acopian y 
redes que comercializan el cobre de los 
cables eléctricos”.

En relación a las estrategias que se 
llevarán a cabo este año, la jefa regional 
de la cartera adelantó que se trabajará en 
medidas preventivas y en la persecución 
de estas bandas especializadas.

reposición del servicio, desde la compañía 
señalan que si bien varía en cada caso, en 
general oscila entre 8 y 10 horas desde 
que comienzan a trabajar las brigadas.  

Al respecto, el Gerente Zonal de CGE, 
Óscar Jere, indicó a nuestro medio que  
“este tipo de delito no sólo afecta a las 
instalaciones de distribución de energía, 
sino que también tiene lamentables con-
secuencias para la calidad de vida de las 
personas. Por lo mismo, hacemos un lla-
mado a la comunidad a denunciar cualquier 
atentado o intervención no autorizada en 
las redes eléctricas para tomar las acciones 
legales correspondientes”.

Por otra parte, comentaron que en el 
ámbito técnico se están reemplazando 
los conductores de cobre por aluminio 
para desincentivar la ocurrencia de estos 
hechos. 

ANÁLISIS CRIMINAL
En tanto, el Prefecto Carlos Albornoz, 

Jefe de la Prefectura Provincial del Elqui, 
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PROPIEDADES

VENDO TERRENO

Se vende Parcelas con Rol, 
escritura inmediata, nuevo 
proyecto, 5.000 m2, factibi-
lidad de luz, sector Cama-
rico,  Oval le,  $12.000.000. 
V e n d e  d u e ñ o  d i r e c t o .  
976360340.

VENDO TERRENO

Se vende propiedad comercial 
e industrial con 3 oficinas, 2 
baños, cocina, comedor y gal-
pón industrial de 224 metros 
cuadrados; superficie total 458 
metros cuadrados, propiedad 
se encuentra en calle David 
Perry N| 687, Valor UF 5.700.- 
contacto al Cel.: +56998873042

Seremi de Economía en Ovalle: “Potenciaremos 
los emprendimientos en la Provincia del Limarí”

IMPULSO ECONÓMICO 

El Centro de Negocios de 
la “Perla del Limarí”, fue la 
primera oficina de la Región 
de Coquimbo que visitó Pía 
Castillo Bosselaaen. Además, 
de una salida a terreno con 
funcionarios de la institución.  

El pasado miércoles y con el claro 
objetivo de fomentar y fortalecer 
proyectos que beneficien a las y los 
emprendedores de la Provincia del 
Limarí, es que se llevó a cabo una 
reunión entre los funcionarios de 
SERCOTEC (Servicio de Cooperación 
Técnica), el Director Regional de dicha 
institución y la Seremi de Economía 
Pia Castillo Bosselaa. 

En esta instancia se mencionaron 
una amplia gama de temas, los que 
sin duda beneficiarían a quienes de-
sean comenzar una pyme o que ya se 
encuentren con su propio negocio en 
funcionamiento. Asimismo, se discutió 
la recuperación de áreas verdes en la 
comuna de Ovalle, para la realización 
de actividades que refuercen a los 
emprendimientos locales. 

De esta misma forma, la Seremi de 
Economía, Pía Castillo Bosselaa, en-
fatizó a la mujer como emprendedora 
en la provincia, explicando que “todas 
las mujeres de la región de Coquimbo, 

Ovalle

El Centro de Negocios de Ovalle fue la primera oficina que visitó la Seremi de Economía Pía 
Castillo.

ELOVALLINO

del Limarí y de la comuna de Ovalle 
van a reactivar la economía. Lo cual 
es un gran desafío en estas alianzas 
públicas-privadas. Y es que tenemos 
que llegar a esos lugares que aún no 

hemos visitado. Es importante que 
entre mujeres se puedan motivar a 
que postulen a este proceso, a que 
se acerquen al centro de negocios de 
Ovalle y que inicien su propio negocio, 

o si ya lo tienen que lo fortalezcan”. 

TRABAJO EN TERRENO 
En el marco de su visita a la comuna 

de Ovalle la Seremi de Economía en 
compañía del Director Regional de 
Sercotec, Pascal Lagunas y los fun-
cionaron de la entidad, asistieron al 
negocio recién inaugurado de una de 
las clientas del centro; Claudia Pizarro 
Contador, enfermera, quien hace más 
de 10 años tiene su emprendimiento 
llamado “Ortopedia Limarí”. El cual ha 
sido posible gracias a la perseverancia 
y esfuerzo de Claudia, pero también por 
el Servicio de Cooperación Técnica, el 
cual a través de una serie de proyectos 
y financiamiento ha ayudado a miles 
de mujeres emprendedoras. 

Asimismo, lo comenta Claudia, quien 
se ha mostrado satisfecha y feliz con 
todo lo que ha podido realizar con su 
negocio, el cual ya cuenta con dos 
sucursales en la ciudad de Ovalle, 
explica “el centro de negocios para 
un emprendedor es muy importante 
en el sentido que ellos te pueden 
asesorar en varias categorías como 
marketing, gestión de personas, las 
redes sociales... cosas que han sido 
vital para el crecimiento de mis locales”. 

Cabe destacar que Claudia fue una 
de las beneficiarias del fondo “Capital 
Abeja” el cual es un subsidio que va 
desde $3 millones hasta $3,5 millones 
para financiar la puesta en marcha 
de un nuevo negocio, y también de 
“Crece” de Sercotec, al cual pueden 
acceder personas naturales o jurídicas.
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El plantel de Provincial Ovalle inició su trote en la plaza de armas de la ciudad. 

El volante Tomás Montecinos es uno de los refuerzos de Provincial Ovalle para este año. 

Provincial Ovalle recorre la ciudad 
en medio de su pretemporada

CON LA MENTE EN LOGRAR EL ASCENSO DE CATEGORÍA

En la mañana de este domingo el “Ciclón del Limarí” inició un 
trote en la plaza de armas, recorriendo lugares emblemáticos de 
la ciudad como el paseo peatonal, la Feria Modelo y el Estadio 
Diaguita. Esta actividad está enmarcada en la preparación física 
del equipo, pero también es una estrategia para que los nuevos 
jugadores se interioricen de lo que es Ovalle. 

Provincial Ovalle está en plena eta-
pa de pretemporada, con un cuerpo 
técnico renovado, algunos jugadores 
que se mantienen del año pasado, 
más algunos refuerzos provenientes 
de otros clubes de la Tercera División. 

En este contexto, el plantel se reunió 
en la plaza de armas en la mañana de 
este domingo 12 de febrero, iniciando 
un trote por las principales calles de la 
ciudad. Desde el centro se recorrió el 
paseo peatonal, la Alameda, la Feria 
Modelo, la Costanera y el Estadio 
Diaguita, para luego retornar a la plaza. 

Este recorrido de aproximadamente 9 
kilómetros es parte de la preparación 
física del equipo, y así fue destacado 
por el nuevo PF de la institución, 
Gonzalo Pilar León, quien viene traba-
jando desde 2019 junto a al Director 
Técnico Ítalo Pinochet.

“Con esto queremos darle kilometraje 
a los jugadores, que es una parte 
fundamental en la pretemporada para 
que ellos estén preparados para lo 
que será el campeonato. Mi objetivo 
principal es llevar a los jugadores al 
mejor rendimiento posible”, sostuvo.

En cuanto al balance global de la 
pretemporada, Gonzalo explica que 
“los trabajos son bastante exigentes, 
siempre tratamos de que el jugador 
tenga mucho sacrificio y entrega, 
los jugadores han tenido muy buena 
disposición a esos trabajos, no tie-
nen ningún problema en realizar los 
esfuerzos físicos que les estamos 
requiriendo”. 

“En algunas ocasiones hemos en-
trenado en doble jornada, también 
hemos hecho trabajos regenerativos 
luego de los entrenamientos. En este 
momento ya estamos en la parte cen-
tral de la pretemporada, y nos queda 
todo lo que es la próxima semana para 
finalizar”, agregó. 

IDENTIDAD CON LA CIUDAD 
Pero este trote de 9 kilómetros no 

solo fue útil para preparar el físico 
de los futbolistas, sino también para 
acercarlos a la ciudad que represen-
tarán, generando identidad y sentido 
de pertenencia. 

“Esto le da identidad al club, este 
recorrido también tiene por objetivo 
poder familiarizar a los jugadores. 
Tenemos un grupo de aproximada-
mente 10 jugadores que son de acá 
o de comunas cercanas, esperemos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

LUCIANO ALDAY V.

que ellos también nos ayuden a ge-
nerar identidad con los que son de 
afuera. Esto es importante porque 
le da una identidad al club con la 
ciudad”, indicó el preparador físico 
Gonzalo Pilar León. 

Así también fue valorado por los 
propios futbolistas, uno de ellos el 
arquero ovallino Mauro Pizarro, quien 
es uno de los que renovó este año 
con el “Ciclón del Limarí”.

“Esta es una actividad muy buena 
para que mis compañeros se vayan 
adaptando y conociendo la ciudad. La 
pretemporada ha estado muy buena e 
intensa, los partidos amistosos tam-
bién nos han servido mucho para ir 

conociéndonos”, indicó el guardameta. 
Uno de los jugadores foráneos 

de este 2023 es el volante Tomás 
Montecinos, quien confirma lo se-
ñalado por su compañero de equipo, 
“es bueno esto, porque uno como 
es de afuera no conoce mucho la 
ciudad”, sostuvo.  

METAS CLARAS
El desafío más próximo de Provincial 

Ovalle sería a mediados de marzo 
cuando empiece la primera fase de la 

Copa Chile, en donde los clubes de la 
Tercera A se enfrentarán entre sí en 
partidos de ida y vuelta para definir 
a los clasificados a la siguiente fase, 
en donde posteriormente entrarán 
los equipos de la Segunda División 
Profesional. 

No obstante, el objetivo principal 
está en el ascenso de categoría, “el 
2022 no hicimos un mal año, pero 
siempre se puede dar más, creo que 
quedamos con la deuda de ascender, y 
este año sí o sí lo tenemos que lograr. 
Estamos con un cuerpo técnico muy 
serio, que trabaja muy bien, y que 
entrega una motivación que te dan 
ganas de seguir”, señaló el arquero 
Mauro Pizarro. 

De esta manera el portero hace un 
llamado a la comunidad ovallina, 
“esperamos que la gente nos apoye, 
porque este año será muy bueno. Nos 
gustaría verlos en el estadio, siempre 
es bueno tenerlos con nosotros”, 
sostuvo. 

Tomás Montecinos es uno de los refuerzos de Provincial Ovalle en esta temporada. 
El volante mixto de 21 años llega proveniente de Provincial Ranco, y comenta esta 
llega a su nuevo club, “el ‘profe’ Italo me llamó, él me contactó porque me vio jugar 
cuando nos enfrentamos el año pasado”, apuntó. 
En cuanto a la pretemporada y los objetivos señala que “la primera semana que 
llegué me costó harto por el calor, porque es muy distinto el clima del sur al clima 
del norte. Con los ‘profes’ hemos trabajado bien e intenso para hacer un buen 
campeonato, queremos lograr el objetivo de ascender”, sostuvo. 
El “Ciclón del Limarí” ya ha enfrentado dos partidos amistosos ante Club Deportes 
La Serena, en donde Montecinos pudo sumar sus primeros minutos, “el ‘profe’ le 
da las mismas oportunidades a todos, en los dos partidos pude jugar”, declaró.

DESDE EL SUR A REFORZAR AL “CICLÓN DEL LIMARÍ”


